

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Gabriela Nájera Bravo

Octavo

Diseño Gráfico

SEMINARIO DE TESIS

Profa. María del Carmen Cordero Gordillo



## INTRODUCCION:

En el presente ensayo conoceremos acerca de la importancia de la investigación en la universidad, como hacerla o las fases para llegar a ella, creando posibilidades que nos implementen conocimientos y aprendizajes en nuestro entorno y sociedad.

## DESARROLLO:

La investigación es lo que ha permitido a la humanidad avanzar, evolucionar, desarrollar tecnologías, desarrollar o conocer el entorno. La investigación es útil para una infinidad de cuestiones para el ser humano, la investigación nos sirve para conocer el pasado, para conocer cómo se ha hecho algo, esto se puede aplicar a diferentes disciplinas por ejemplo un diseñador que va a rediseñar una marca de alguna empresa le conviene investigar la historia de la empresa desde sus principios, para lo mismo y base en ello desarrollar el diseño de la marca, para una sociedad la investigación de su pasado le sirve para conocer los errores que se han cometido, las cuestiones que han funcionado, las que no para planear su futuro, por ejemplo en el área de las catástrofes es importante investigar las catástrofes que han ocurrido en el pasado para prevenir o más bien estar preparado ante futuras catástrofes ante nuevas eventualidades.

También la investigación le sirve a un profesionalista para desarrollar mejor su trabajo, para evolucionar en la forma en que lleva acabo sus funciones y la manera en cómo se desempeña. La investigación en cualquier profesión

o grado es muy importante el hecho de imaginarse a algún profesional como un doctor, ingeniero, licenciado u otros que no tengan conocimiento de la investigación, como estos podrían hacer un diagnóstico adecuado, dar una buena entrevista, desempeñarse correctamente, como integra la información, tendrá conocimientos prácticos u otras variables dependiendo a su profesión. Si hablamos de un mercadólogo que no tenga conocimientos prácticos de las bases de la investigación de mercados, si le presentan un reporte o un estudio de mercado no sepa interpretarlo, implementarlo, adecuarlo a las necesidades, simplemente alguien que trabaja en un área de mercadotecnia que no tenga conocimientos de investigación como podría este hacer o detectar los problemas o necesidades de los consumidores, como va poder investigar las tendencias, los gustos y necesidades de los clientes. Tampoco me imagino a un político que no sepa nada de investigación como podría este interpretar las encuestas de opinión, que necesitan o requieren de él los votantes actuales ni tampoco puedo entender como un presidente municipal puede gobernar sin hacer investigación, sin conocer cuáles son las obras que debe llevar acabo en su ciudad o municipio, ya que sin investigación no pude hacer planes de desarrollo, no puede diagnosticar nada (problemas que se viven en el día a día en el municipio).

Ahora bien, imaginemos a un ingeniero civil que vaya a construir un edificio que no sepa de investigación simplemente tendrá que hacer un estudio sobre las condiciones del suelo para ver qué tipo de estructura necesita y hacer los cálculos necesarios en el desarrollo de su construcción y además deberá saber

investigar cuales son las necesidades que tendrán los usuarios en ese edificio para construirlo adecuadamente. Y así podríamos hablar de un administrador de recursos, no puede ser eficiente si no sabe de investigación, si no sabe cómo interpretar un diagnóstico del clima organizacional, si no puede investigar las necesidades de capacitación.

En fin, yo creo que la investigación tiene dos características se aplica en todos los campos desde la astronomía hasta las humanidades incluso en el arte, segundo todos la vamos a necesitar, no es que todos vayamos hacer investigadores o que todos los profesionistas tengan que dedicarse hacer metodólogos o a estar haciendo investigación pero si todo profesionista en algún momento, en varios momentos o muchos momentos a veces con mucha frecuencia requieren de conocimientos de investigación para interpretar estudios que nos sirvan para desarrollar mejores procesos o para ejecutar mejor su trabajo, es decir, no todos vamos hacer investigadores pero todos vamos a requerir a la investigación en el desarrollo de nuestras profesiones.

#### CONCLUSION:

En conclusión, la investigación es importante y útil en todos los campos, es necesaria para la solución de la humanidad, pero como hacer la investigación, como implementarla, pues con los enfoque cuantitativo, cualitativo y mixto de la investigación.

**BIBLIOGRAFIA:**

Libro de: La Importancia de la Investigación en la  
Universidad: Una Reivindicación del Sapere Aude Kantiano